

HERRLISHEIM / FAITES VOS VŒUX

«La commune planche sur une nouvelle école»

Le principal chantier que la commune de Herrlisheim entamera cette année est la construction d'une nouvelle école primaire. Les élus et les acteurs concernés par ce projet de longue haleine sont accompagnés par une société mulhousienne d'assistance à maîtrise d'ouvrage.

Laurent Winkelmuller, quel message souhaitez-vous adresser à vos concitoyens en ce début d'année ?

Après avoir été particulièrement malmenés en 2020 et en dépit des précautions sanitaires que nous devons tous respecter, j'espère qu'ils ont pu retrouver durant les fêtes de fin d'année un peu de chaleur et de convivialité, ce qui leur permet de démarrer cette nouvelle année de manière plus sereine. C'est aussi ce dont j'ai eu besoin personnellement : du réconfort au sein de ma famille. Mais dans une situation aussi compliquée et aussi anxiogène, il est difficile de se projeter !

Quels sont les principaux projets qui seront menés par la commune en 2021 ?

Nous travaillons depuis septembre dernier avec « Tout un programme », une société d'assistance à maîtrise d'ouvrage basée à Mulhouse qui nous accompagne dans le principal projet de notre mandature : la construction d'une nouvelle école élémentaire et maternelle. Un premier diagnostic sur l'existant a été établi. Sur la base de cet état des lieux et en concertation avec tous les acteurs concernés - l'équipe pédagogique, le périscolaire, les élus siégeant dans la commission communale en charge du projet -, nous allons aboutir à plusieurs scénarios possibles, puis à la sélection d'un cabinet d'architecte. Nous n'en sommes pas encore au stade du chiffrage du projet qui se montera à plusieurs millions d'euros, mais nous comptons sur nos partenaires, l'État et la Collec-



Ce champ à la sortie de Herrlisheim (en direction de Niederhergheim), situé à proximité des rives de la Lauch, deviendra un parc paysager agrémenté d'une promenade aménagée. Photo L'Alsace/Hervé KIELWASSER

tivité européenne d'Alsace, afin de le mener à bien. Il s'agit d'un projet de longue haleine, il faudra compter au moins trois ans avant que les premiers élèves puissent bénéficier de cette nouvelle structure.

« Un flot de biodiversité »

Nous avons également l'intention d'aménager en parc paysager un champ racheté par la commune à la sortie du village (direction Niederhergheim), à proximité des rives de la Lauch, des étangs de pêche et du pré renaturé géré par le Conservatoire des sites alsaciens (espaces naturels). L'un des objectifs est d'en faire un flot de biodiversité : nous prévoyons d'y planter d'anciennes variétés endémiques d'arbres fruitiers, des prairies fleuries, des haies, d'y installer des ruches, etc.

Nous allons par ailleurs continuer à entretenir les bâtiments de la mairie qui constituent un ensemble immobilier assez important. Tous les volets - une bonne soixantaine - seront repeints. Le mur d'enceinte du parc sera rénové et des bancs implantés afin que les habitants se réapproprient les lieux.

Le mur du cimetière, qui n'est pas encore crépi, le sera cette année.

Que pensez-vous de la création de la Collectivité européenne d'Alsace (CEA) et qu'en attendez-vous en tant que maire ?

Je ressens un immense soulagement à l'idée que l'Alsace retrouve son identité, ses contours, et que ces derniers soient tracés au marqueur et non pas, comme l'ont été les grandes régions, au crayon de papier manié par un stagiaire ! Nous ne pouvions qu'être offusqués de la manière dont cette réforme territoriale a été menée en 2016. Et comme l'a dit le président de la CEA Frédéric Bierry, cette nouvelle entité n'est pas une fin en soi, mais « le début d'une merveilleuse aventure ». J'ai hâte que l'Alsace retrouve toute sa légitimité.

En tant que maire, j'en espère les mêmes relations de proximité que nous entretenions avec le département du Haut-Rhin et ses élus. Il est tout à fait rassurant de retrouver dans cette nouvelle collectivité des élus de terrain comme Eric Straumann, maire de Colmar, ou Lucien Muller, maire de Wettolsheim, avec qui nous avons toujours bien travaillé. Je suis confiant, je sais que nous pourrions compter sur eux pour défendre nos dossiers.

Propos recueillis par Véronique BERKANI

BIO EXPRESS



Laurent Winkelmuller. Photo L'Alsace/Christelle DIDIERJEAN

■ LAURENT WINKELMULLER
1992 : président de la Troupe théâtrale de Herrlisheim qui fêtera ses 30 ans en 2022.
1995 : à 22 ans, il devient conseiller municipal.

2001 : adjoint au maire en charge des affaires culturelles et des fêtes.
2008 : pause.

2014 : 1^{er} adjoint au maire.

2015 : redevient simple conseiller municipal.
2020 : maire.

INGERSHEIM

Unis Vers Bio produit et commercialise son vin

Après le succès rencontré lors de l'opération avec les produits locaux, et malgré la crise sanitaire qui empêchait la présence des producteurs, Stéphane Lignon poursuit sa course à la réduction des distances entre production et vente.

Difficile de trouver circuit plus court que celui qui consiste à vendre sa propre production. C'est ce que pratique Stéphane Lignon, engagé de longue date dans l'agriculture bio, le respect du vivant et des producteurs.

En devenant gérant, en janvier 2012, d'Unis Vers Bio, route d'Eguisheim à Ingersheim, il a eu la chance d'acquérir environ 10 ares de vignes se trouvant juste à l'arrière du magasin. Cette surface étant jusque-là traitée de façon conventionnelle, il a fallu patienter pour passer de la chimie à la nature. Ce n'est que trois ans plus tard, fin 2015, qu'il a pu exploiter ses terres, avant, en 2016, le passage en conversion vers l'agriculture biologique et même en biodynamie grâce à l'excellent partenariat avec le domaine Fleith, labellisé biodynamie depuis 2005.

Une étiquette spéciale

Enfin, en décembre 2020, les premières bouteilles de la récolte de 2019 sortent de la cave et sont vendues.

Les 200 bouteilles commercialisées au nom du commerce portent une étiquette qui les différencie de celles vendues par le viticulteur. Il s'agit d'un gewurztra-



Une étiquette mentionnant la particularité et l'origine de ce vin a été conçue. Photo L'Alsace/Jean-Louis LICHTENAUER

miner Steinweg, le lieu-dit de récolte.

Les raisins sont récoltés à la main, après pressurage doux et lent et une vinification sans levure, ni intrant pendant un an sur lie pour une stabilité naturelle avec ajout d'une faible dose de soufre avant la mise en bouteille pour garantir la tenue dans le temps.

Le résultat : un vin aux reflets dorés, au nez frais et fruité de fleurs blanches, de rose fraîche, de pêche et d'abricot qui induisent une légèreté, une fraîcheur et une subtilité à cette cuvée charpentée et épicée, typique des sols alluvionnaires granitiques issus de l'ancien lit de la Fecht. Un vin charpenté et épicé en bouche avec une finale acidulée et persistante.

Jean-Louis LICHTENAUER

Y ALLER En vente jusqu'à épuisement du stock à Unis Vers Bio, 36 route d'Eguisheim à Ingersheim.

SOULTZEREN

Un nouvel agent communal

Depuis quelques jours, un nouvel agent est venu renforcer l'équipe des ouvriers communaux de Sultzteren, Guillaume Gianti s'en étant allé vers d'autres cieux après trois années de présence.

Jérôme Diestro a pris le relais. Ainsi, avec Jean-Paul Frischknecht et Steven Devin, l'équipe est à nouveau complète.

Marié, Jérôme est le papa de deux fillettes et d'un garçon, tous trois scolarisés à Sultzteren.

Originaire de Griesbach-au-Val, adepte de VTT, il connaît bien le terrain.

Pour lui, qui était responsable adjoint des services techniques à Plobsheim, l'annonce du recrutement par la mairie de Sultzteren d'un agent polyvalent pour son service technique était une occasion à saisir.

Riche de son expérience dans cette fonction, en plus de l'opportunité d'un emploi à proximité de son domicile, Jérôme Diestro étant revenu habiter en 2017 avec sa famille le village qu'il avait quitté en 2012, il n'a pas hésité à postuler.

Bien lui en a pris : à l'issue de la procédure de recrutement, c'est lui qui a été retenu.



Jérôme Diestro. Photo DNA

BLOC-NOTES

HERRLISHEIM

Association de pêche

La vente des cartes de pêche pour les domaines privés est prévue les 16 janvier, 6 février, 6 mars et 27 mars, dans les locaux des étangs Saint-Georges, de 10 h 30 à 11 h 30. Port du masque, une seule personne à la fois dans le bureau, pas d'attroupement de personnes sans masque à l'extérieur.

TURCKHEIM

Concert Passage Klezmer
Suite aux dernières annonces gouvernementales, le concert Passage Klezmer, prévu samedi 23 janvier à l'Espèce Rive Droite est reporté à une date à définir.

WETTOLSHEIM

Les 85 ans de Marie-Thérèse Meyer



Marie-Thérèse Meyer. Photo DNA/Geneviève EHRHART

Marie-Thérèse Meyer fête aujourd'hui son 85^e anniversaire. Elle est née le 15 janvier 1936 au foyer des époux Joseph Pfleger, employé SNCF et Octavie, née Butterlin, sage-femme, aînée des quatre enfants du couple, et a grandi avec ses trois frères : Bernard (décédé), Freddy et Rémy.

Après sa scolarité à Wettolsheim, elle a obtenu un CAP d'employée de bureau. Elle a tout d'abord travaillé à la SAP à Wintzenheim, puis à la mairie de Colmar jusqu'à son mariage. Le 10 mai 1957, elle a épousé Théo Meyer, ajusteur, natif de Wettolsheim.

Le couple a tout d'abord habité Mulhouse, avant de revenir à Wettolsheim en 1961, après la construction de leur maison.

Quatre enfants sont nés de leur union : Alain (1957), Francis (1959), Thierry (1962) et Sandrine (1965). Sept petits-enfants font la joie de cette alerte octogénaire : Nicolas, Julie, Frédéric, Audrey, les jumeaux Marion et Amandine, et Franck.

Durant dix-huit ans, Marie-Thérèse Meyer a travaillé à mi-temps au domaine viticole Antoine Gaschy.

Malgré un travail colossal, travailler à l'extérieur, élever ses enfants, s'occuper de son intérieur et s'investir dans la vie associative du village (elle a été déléguée des parents d'élèves pendant un dizième d'années, animatrice du Club du Hagueneck pendant dix-huit ans, responsable de la Fraternité franciscaine pendant une douzaine d'années, visiteuse de malades), elle a développé très jeune une véritable addiction pour la couture. Elle a créé son premier manteau à l'âge de 18 ans, et n'a jamais cessé de coudre pour elle-même et les siens, par souci d'économies mais aussi pour avoir des vêtements à la dernière mode, suscitant l'envie de ses amies ou des mamans des copains et copines de ses enfants.

M^{me} Meyer consacre ses heures de loisirs à la lecture et à l'ordinateur, aime faire des mots croisés ou fléchés, rend visite à ses amies, ainsi qu'à son mari malade qui réside au CPA de Colmar depuis trois ans. Ayant toujours un mot aimable pour chaque personne qu'elle rencontre, elle est connue pour son écoute, son attention et son empathie.

Notre journal adresse ses vœux et félicitations à Marie-Thérèse Meyer à l'occasion de son 85^e anniversaire.

MAGASIN OUVERT DU MARDI AU SAMEDI

POMMES
À CUIRE OU À CROQUER A partir de **1€,20/kg**

PRODUITS LOCAUX DE SAISON
Miel • Café • Épices • Conserves
Légumes • Produits frais • Jus de pomme

03 89 78 25 66
www.drive-la-pommerie.com
ENTRE INGERSHEIM ET BENNWIHR La Pommerie le vrai goût du fruit

Garage LEADER
ENLÈVEMENT GRATUIT
de vos anciens véhicules
Garage Leader récupère vos véhicules avant sa mise en fourrière et avant cela n'engendre des frais pour vous.
ACHAT de tous véhicules à partir de 2005 de 1 à 1000€
sans CT Casse agréée

30 rue Edouard-Branny - 68000 COLMAR
06 67 58 60 00 - 03 89 23 49 49